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政治改革不會照搬別國模式
十九大將全面部署各方面體制改革

香港文匯報訊（記者 劉凝哲、馬靜 北京報道）中國共產黨第十九

次全國代表大會新聞發言人庹震昨日在北京人民大會堂舉行首場發佈

會。談及政治體制改革問題時，庹震表示，中共十九大將針對實踐中

出現的和尚待解決的各種問題，對政治體制和其他各方面體制改革作

出全面部署。「政治體制改革不是一蹴而就的事情，中國也不會照抄

照搬別國模式」，庹震說，獨特的文化傳統，獨特的歷史命運，獨特

的基本國情，注定了中國必然要走適合自己特點的發展道路。

有媒體提問時認為，中國一直以「發
展經濟為中心」，在政治體制改革

上不夠快。庹震就此表示，改革開放近40
年來，中國改革發展取得的所有成就都離
不開政治體制改革，今後同樣如此。中共
十八屆三中全會對全面深化改革作出部
署，其中政治體制改革方面就有60多項
改革任務；四中全會對全面依法治國進行
部署，提出190項改革舉措；六中全會就
全面從嚴治黨進行研究部署。

保持高壓態勢 反腐「零容忍」
「政治體制改革不是一蹴而就的事
情，中國也不會照抄照搬別國模式。」
庹震強調，中國的政治體制改革，目的
是要緊緊圍繞黨的領導、人民當家作
主、依法治國有機統一，完善社會主義
民主政治，建設社會主義法治國家，增
強黨和國家活力，發展更加廣泛、更加
充分、更加健全的人民民主。
反腐問題是發佈會上媒體關注的焦

點。庹震表示，對於反腐敗問題，中共
堅持無禁區、全覆蓋、零容忍，「老
虎」「蒼蠅」一起打，發現一起查處一
起，發現多少查處多少，持續保持高壓
態勢。「中國共產黨依紀依法嚴肅查處
周永康、薄熙來、郭伯雄、徐才厚、孫
政才、令計劃等一批大案要案，向全黨
全社會表明，不論什麼人，不論其職務
多高，只要觸犯了黨紀國法，都要受到
嚴厲懲處。」

改進用人機制 阻止腐敗發生
對於外界猜測中共將在十九大後弱化

反腐敗力度，庹震表示，將以更大的決
心、更大的勇氣、更大的氣力，推動全
面從嚴治黨向縱深發展，不斷向人民交
出優異的答卷。他還表示，中共正通過
改進選人、用人機制來進一步阻止腐敗
現象的發生。未來，將進一步加大督促
指導力度，堅決整治用人上的不正之
風，堅決擋住「帶病」的幹部，努力提

高選人用人質量和水平。
中國正籌備組建國家監察委員會，並在

北京、山西、浙江進行試點。庹震就此指
出，深化國家監察體制改革是中央作出的
重大決策部署，目的是加強黨對反腐敗工
作的統一領導，構建集中統一、權威高效
的國家監察體系，實現對所有行使公權力

的公職人員監察全覆蓋。「在黨委領導
下，紀委和監委合署辦公，充分體現了黨
的領導，體現了黨內監督和國家監督、黨
的紀律檢查和國家監察、依規治黨和依法
治國的相互統一。」庹震表示，目前正抓
緊做好國家監察體制改革試點工作在全國
推開的各項準備。
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抱開放理念 積極參與全球經濟治理
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昨日下午舉行的
中共十九大首場新

聞發佈會，吸引了眾多中外記者
關注。走進大會堂三層金色大
廳，香港文匯報記者的第一感覺
就是簡約，整個會場佈置與五年
前十八大相比做了不少「減
法」，沒有鮮花，沒有茶杯，沒
有任何裝飾。
在發佈會現場，香港文匯報記

者看到，背板紅底白字，發言人席
上除了桌籤，還有一瓶飲用水，五
年前主席台上簡單的鮮花佈置，今
年也省去。主席台上最基本的名牌
桌籤也做了減法，五年前還有的膠
封套都已經去掉，只餘一張印有名
字的紙質桌籤。

在做減法同時，現場也做了一
些加法。大會在現場為記者們提供
了Wi-Fi，方便記者現場辦公發送

稿件。現場還有一些穿着黃色工作
服的聯通公司員工，這些人是大會
特意安排的維護現場網絡設備的工
作人員，為保證網速，一些座位下
還安裝了路由器，在現場的記者都
感到網速很快，大讚這樣的安排很
實用。

特設引導人員 蜂擁入場不再
除此之外，從大會堂門外到三

層金色大廳，每個路口都有引導人
員，引導記者進入會場，現場也有
許多工作人員幫忙安排座位，昔日
記者一窩蜂似的湧入會場爭搶座位
的「亂象」在昨天並未出現，整個
現場極為有序。

記者們覺得，這樣的有「減」
有「加」凸顯了十九大簡樸、務
實、高效的會風。
■香港文匯報記者馬靜北京報道

中共十九大首場「新
聞大戰」吸引眾多中外

記者，不少記者更提前了3個小時到現場排
隊等候，只為在記者會上佔據一個好座位。
昨日的新聞發佈會於下午4點半召開，1點

多就有大批記者在大會堂外排隊等候安檢。
下午2點多，代表們入場參加預備會議，廣
場上的其他記者紛紛舉着相機和攝像機追訪
代表，正在排隊的記者們則有些「乾瞪
眼」，最後也忍不住脫離隊伍參加追訪代表
的「戰鬥」。香港文匯報記者注意到，採訪
結束以後，記者們都自覺地回到了原來的位
置。下午3點多，在工作人員的指引下，記
者進場的安檢緊張而有序。一通過安檢，記
者們就以百米衝刺的速度跑向電梯，直奔三
樓金色大廳的新聞發佈會現場。
各種最新的多媒體設備在昨日首場「新聞

大戰」中嶄露頭角，VR手機等全景拍攝設備
成為「新寵」，香港文匯報記者率先使用VR
手機全方位展示新聞發佈會現場情況，在網
上引起高度關注。

■香港文匯報記者 李望賢 北京報道
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提前三小時排隊
動若飛人趕入場

香港文匯報訊（記者 劉凝哲、馬靜
北京報道）中共十九大新聞發言人庹震
昨日表示，中國是全球經濟治理的積極
參與者和貢獻者，主張本着共商、共
建、共享的全球經濟治理理念，積極推
動建設開放包容的世界經濟，推動經濟
全球化朝開放、包容、普惠、平衡、共
贏的方向發展。中國積極推動全球經濟
治理機制改革，增加新興市場和發展中
國家發言權及代表性。
有外媒引述習近平主席關於打造人類
命運共同體的倡議，提問中國如何在推
動經濟全球化和全球經濟治理中發揮作
用。庹震表示，人類命運共同體倡議一
經提出，就受到國際社會普遍認同，被
寫入多個聯合國文件，成為國際共識。

願為世界承擔更多責任
「作為安理會常任理事國、世界第二

大經濟體和最大的發展中國家，中國願
意為維護國際和平與安全、促進世界經
濟增長、維護廣大發展中國家的正當權

益承擔更多責任，發揮更大作用。」庹
震說，中國的「朋友圈」越來越大，已
經同100個左右的國家、地區和區域組
織建立了不同形式的夥伴關係。
在「一帶一路」倡議問題上，庹震表

示，中國始終堅持奉行「共商、共建、
共享」原則，堅持平等協商及充分尊重
各國的自主選擇，堅持不附加任何政治
條件，是所有國家不分大小、貧富、強
弱，一律平等相待、共同參與的合作。
對於一些認為「一帶一路」是中國以

此轉移落後產能的質疑，庹震表示，中
方倡導國際產能合作，旨在發揮各國比
較優勢、契合各國發展需要，構建更加
均衡普惠的全球產業鏈，而不是轉移落
後產能。中國企業開展對外投資合作，
堅持互利共贏原則，對東道國產業水平
提升和經濟社會發展都作出了貢獻。
2013年至2016年，中國企業對外投資
流量約5,600億美元，向所在國繳納的
各種稅金超過1,000億美元，創造的就
業崗位數以百萬計。

今日看點

整理：香港文匯報記者 張帥

9:00 中共十九大在人民大會堂開
幕，習近平作報告

7:30-8:45 人民大會堂舉辦「黨代表通
道」第一場採訪

下午： 各代表團舉行分組會議，討
論黨的十九大報告

上午：

■■中共十九大新聞發言人昨日中共十九大新聞發言人昨日
在人民大會堂三樓金色大廳舉在人民大會堂三樓金色大廳舉
行新聞發佈會行新聞發佈會，，並回答中外記並回答中外記
者提問者提問。。 法新社法新社

■■庹震表示庹震表示，，中國政治體制改中國政治體制改
革不會照搬別國模式革不會照搬別國模式。。 新華社新華社
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京華十月，金秋燦爛。舉世矚目的中國共產黨第
十九次全國代表大會今天正式開幕，實現中華民族
偉大復興的中國夢將邁向新的征程。這是一次肩負
重大歷史使命的盛會，承擔謀劃全面實現「兩個
一百年」奮鬥目標，決勝全面建成小康社會、深入
推進有中國特色社會主義建設的重大任務。這次盛
會也將向全世界明確宣示：在中國共產黨堅強有力
的領導下，全國人民將繼續堅定不移沿中國特色
社會主義道路，向實現民族復興的偉大夢想奮勇
前進。同時，國家的快速發展將繼續為香港的長期
繁榮穩定提供強大的後盾和無限的機遇，香港「一
國兩制」偉大事業，也將持續地走向新的成功。

在盛會開幕之時，環顧神州大地，處處充滿欣欣
向榮的嶄新氣象：過去五年以來，黨和國家事業取
得了輝煌成就。就以廣大港人最能感受到的經濟建
設成果為例，2017年9月，中國製造業採購經理指
數為52.4%，達到了2012年 5月以來的最高點。
2016年，中國國內生產總值約合11.2萬億美元，佔
世界經濟總量的15%左右，比2012年提高超過3個
百分點，穩居世界第二位。2013年至2016年，我國
GDP年均增長7.2%，高於同期世界2.5%和發展中
經濟體4%的平均增長水平，對世界經濟增長的平均
貢獻率達到30%以上，超過美國、歐元區和日本三
地貢獻率的總和。現在的中國，已經成為世界經濟
增長的動力之源、穩定之錨，中國特色社會主義建
設進入了新的發展階段。這些都是以習近平總書記
為核心的黨中央迎難而上、開拓進取，革故鼎新、
勵精圖治，落實全面深化改革，帶領全黨全軍全國
各族人民共同奮鬥所取得的偉大成果。

與此同時，香港「一國兩制」的偉大實踐，也在
習近平總書記為核心的黨中央掌舵引航之下，取得
了新的成功。在中央的指引和支持之下，香港全
面、準確地貫徹落實「一國兩制」，穩妥地應對和
處理所遇到的新情況、新問題、新挑戰，堅定地維
護國家主權、安全、發展利益，保持了香港社會的
繁榮穩定。以今年6月29日至7月1日習近平總書記
親臨香港出席慶祝香港特區「成人禮」活動取得圓
滿成功為標誌，香港形勢已發生具有決定性意義的
好轉，「一國兩制」的強大生命力和中央穩控香港
局勢的治理能力得到充分彰顯。過去五年以來，中
央也一直重視提升香港在國家經濟發展和對外開放
中的地位和功能，支持香港參與國家雙向開放、
「一帶一路」和粵港澳大灣區等方面的建設。中央
還出台了一系列支持內地與香港進一步加強交流合
作、共同發展的政策措施，為香港的經濟發展和民
生改善，以及充分發揮自身優勢，創造了許多有利
的條件。

可以預料，十九大將在過往五年取得輝煌成就的
基礎上，對今後五年乃至未來更長遠時期的改革發
展和現代化建設作出新的戰略部署，將站在更高的
起點上，謀劃和推動改革及建設。在國家全面落實
「兩個一百年」宏偉目標，決勝建成小康社會以及
全面推動「一帶一路」戰略和粵港澳大灣區規劃建
設之下，香港更將迎來一個新的發展機遇期。廣大
港人都充分相信，只要沿「一國兩制」的正確道
路，遵循十九大所指引的方向，運用好國家發展的
機遇，充分發揚港人的奮鬥精神，東方之珠將可繼
續綻放出燦爛奪目的光芒。

中共十九大將開啟中華民族偉大復興新征程
特首林鄭月娥昨日宣佈，政府將在今日立法

會會議上提出中止審議印花稅修訂條例草案，
以便立法會如期於10月25日討論「一地兩
檢」無約束力議案。通過「一地兩檢」方案是
迫在眉睫的重要事務，政府調整議程確保審議
「一地兩檢」議案，目的正是回應「一地兩
檢」需要諮詢的訴求，希望經立法會的民意平
台充分討論，讓包括反對派在內的社會各界有
機會表達各種意見。反對派無視政府的尊重和
善意，不珍惜表達意見的機會，反而攻擊政府
與建制派利用議事規程玩弄議會，聲稱政府嚴
重損害「民主派和行政長官」的互信，暴露反
對派本來就無意實事求是討論「一地兩檢」，
只是一意孤行阻礙討論，以圖拖垮「一地兩
檢」。這種毫無誠意的行為，才是對行政立法
關係的最大傷害。

政府之所以要調動議程，是因為根據程序，
今日立法會大會進入全體委員會階段，審議印
花稅修訂條例草案，議員發言不限次數，如果
反對派大肆拉布，令審議一拖再拖，隨時可能
影響到10月25日如期討論「一地兩檢」議
案。

高鐵工程已完成95%，預期明年第三季可
以開通。在未來不足一年內，還需就行車安排
與內地機構磋商細節，之後還要交由全國人大
常委會通過和確認有關安排，最後要立法會通
過才能完成整個法律程序。「一地兩檢」要在
明年立法會暑假休會前通過所有法律程序，時
間相當緊迫。政府調動議程，的確存在現實需

要，並非任意行事，不尊重議會。
政府提出的「一地兩檢」方案經過長時間推

敲，給乘客和港人帶來最大的交通便利，且要
經「三步走」落實，有穩固的法律基礎，更有
充分的民意支持。儘管如此，反對派卻仍然堅
持聲稱「一地兩檢」方案無經公眾諮詢，不符
程序公義。為此，政府特別增加無約束力動議
環節，其效果與公眾諮詢異曲同工，反映政府
尊重議會，重視民意，創造機會讓議員自由表
達對「一地兩檢」的意見，官員即場作出回
應，以利澄清疑問。

可惜，反對派不領情，更反口覆舌，上演
「搬龍門」。「無諮詢」就攻擊政府不尊重民
意和程序；政府順其意，特別安排討論，並適
當調整議程，預留充足時間討論，反對派就強
加更嚴重的新罪名：「操控議會運作和議會節
奏」、「出爾反爾」；有反對派中人更上綱上
線，指林鄭調整議程「醉翁之意不在酒」，真
正用意是騰出時間讓建制派有機會乘人之危，
可向大會提出修改議事規則。這種無理指控，
對行政立法關係才是真正的傷害。

高鐵「一地兩檢」是單純的便民利港民生項
目，反對派硬要將其政治化，以「破壞『一國
兩制』」的莫須有罪名妖魔化，甚至不惜破壞
曙光初現的行政立法關係，證明反對派千方百
計要推倒「一地兩檢」方案，是為了將自己的
政治立場和利益凌駕於香港利益之上，無視主
流民意，為反而反。

（相關新聞刊A10版）

討論「一地兩檢」具迫切性 抹黑調整議程傷害行立關係
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